

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil temuan peneliti bahwa Sikap Optimisme Mengerjakan Skripsi Di Masa Pandemi *Covid-19* Pada Mahasiswa Tingkat Akhir Jurusan Bimbingan Penyuluhan Islam Uin Raden Fatah Palembang, secara keseluruhan kelima subjek memiliki sikap optimisme dalam mengerjakan skripsi walaupun dalam kondisi pandemi covid-19 dengan bentuk sikap berusaha menyelesaikan skripsi dengan pantang menyerah dan mengerjakan skripsi dengan tekun, rajin melakukan bimbingan skripsi secara online/offline serta tetap tegar dan semangat walaupun mendapat kritikan dari dosen pembimbing, semangat mencari berbagai referensi buku, jurnal dengan memanfaatkan teknologi. kelima subjek juga selalu berdo'a kepada Allah dan pasrah akan apa yang diberikan. Kelima subjek juga memandang positif dan optimis atas peristiwa yang terjadi di masa pandemi covid-19 dengan menerima keadaan sekarang dan menyesuaikan diri serta bersikap positif bahwa mampu menyelesaikan skripsi walaupun ditengah pandemi covid-19

Selain itu juga, beberapa faktor yang berperan dalam memunculkan sikap optimisme ada dalam diri kelima subjek, yang membuat subjek memiliki sikap optimisme yang cukup baik yaitu dilihat dengan kedekatan subjek dengan tuhan atau faktor religiusitas subjek. Kedekatan subjek dengan allah sejak mengerjakan skripsi di masa pandemi covid-19 mampu membuat dirinya untuk terus semangat dan berprasangka baik atas setiap hasil dari

suatu kejadian. Kedekatan dan dukungan yang subjek dapatkan dari keluarga dan orang terdekat memberikan dorongan kepada para subjek untuk terus bersikap optimis dalam menyelesaikan skripsi walaupun di tengah wabah covid-19. Serta peran penting dari dosen pembimbing dan pihak fakultas Dakwah dan Komunikasi yang sangat membantu memberikan jalan para subjek untuk menyelesaikan skripsi di masa pandemi covid-19. Selain itu juga dilihat dari kancah penelitian yaitu kondisi tempat yang mematuhi protokol kesehatan serta kebijakan yang dibuat untuk mempermudah mahasiswa dalam proses penyelesaian skripsi di tengah pandemi covid-19.

5.2 Saran

Adapun saran yang diajukan oleh peneliti dari hasil penelitian sebagai berikut :

5.2.1 Bagi Subjek Penelitian

Diharapkan semua Mahasiswa/i Jurusan Bimbingan Penyuluhan Islam Fakultas Dakwah UIN Raden Fatah Palembang agar terus menumbuhkan sikap positif dan optimisme dalam diri dan memahami faktor atau pemicu apa yang dapat membuat sikap optimisme semakin kuat dalam diri. Serta terus melakukan upaya-upaya yang sudah dijalani serta jangan pernah berhenti untuk terus belajar dan memahami diri sendiri baik kekurangan maupun kelebihan yang ada pada dirinya dan menerima setiap kejadian yang ada pada lingkungan. Terlebih penting untuk terus menjaga kesehatan dan mematuhi protokol kesehatan,serta mendekatkan diri kepada Allah SWT.

5.2.2 Bagi Jurusan Bimbingan Penyuluhan Islam Fakultas Dakwah dan Komunikasi UIN Raden Fatah Palembang

Diharapkan dapat terus mengontrol kegiatan di Jurusan Bimbingan Penyuluhan Islam Fakultas Dakwah dan Komunikasi UIN Raden Fatah Palembang, penyediaan fasilitas untuk mematuhi protokol kesehatan juga diharapkan semakin baik lagi. Selain itu terkait dosen pembimbing diharapkan lebih cepat merespon mahasiswa ketika bimbingan skripsi secara online. Secara administrasi juga diharapkan kepada pihak Jurusan Bimbingan Penyuluhan Islam Fakultas Dakwah dan Komunikasi UIN Raden Fatah Palembang semakin baik lagi baik secara fungsional maupun surat-menyurat walaupun ditengah pandemi covid-19.

5.2.3 Bagi Peneliti Selanjutnya

Adapun keterbatasan yang peneliti sadari dalam penelitian yaitu adanya beberapa data akurat berupa kartu keluarga dan Kartu Tanda Penduduk dari subjek hal ini dikarenakan bahwa subjek merasa kartu keluarga dan Kartu Tanda Penduduk merupakan sebuah privasi. Selain itu, ada beberapa informan tahu yang tidak bersedia untuk peneliti mengambil data dengan *record* dan dokumentasi dirinya ketika diwawancara, sehingga peneliti hanya mewawancarai saja tanpa *record* karena dari pihak keluarga terdapat keterbatasan dalam kuantitas untuk menjadi informan tahu. Serta untuk informan Tahu diharapkan untuk peneliti selanjutnya mencari keluarga dekat subjek. Peneliti juga menyadari banyak tata bahasa peneliti yang kurang baik selama memberikan analisa dan pembahasan, sehingga peneliti ini jauh dari kata sempurna.

Diharapkan peneliti selanjutnya dapat meneliti bagaimana sikap optimisme mengerjakan skripsi pada mahasiswa tingkat akhir dilihat dari berbagai aspek dan faktornya. Dengan ini, peneliti harapkan, penelitian selanjutnya dapat menggali fenomena lebih mendalam lagi, sehingga akan semakin kaya ilmu pengetahuan mengenai optimisme dan hal-hal penting di dalamnya.